

Antrag

der Abg. Heilig-Hofbauer BA MBA, Mag.^a Dr.ⁱⁿ Humer-Vogl und Klubobfrau Mag.^a Berthold MBA
betreffend Gratis-Öffis für Schulveranstaltungen und Ausflüge

Die so genannten „Benzinfreitage“, an denen die Öffis in ganz Salzburg gratis genutzt werden konnten, wurden an Wochentagen auch von Schulen gerne für Ausflüge genutzt. Denn jeder Schulausflug bringt in der Regel einen beträchtlichen Rucksack an administrativen Aufgaben mit sich. Neben der Organisation, die oftmals von Bürokratie überhäuft ist, stellen meist auch die An- und Rückfahrt eine Hürde dar. Denn alle Schüler*innen brauchen einen Fahrschein. Was einfach klingt, führt in der Realität zu einem großen, meist nervenaufreibenden, zusätzlichen Aufwand für das Lehrpersonal: Mehrmaliges Aufrufen zum Kauf und Mitbringen eines Fahrscheins, Erinnern, nochmaliges Erinnern und Einsammeln der Tickets. Aber, allzu oft vergessen einzelne Schüler*innen darauf, die Fahrkarte mitzunehmen, weshalb der Gang zum Ticketautomaten am Tag des Ausflugs nicht ausbleibt. Schulausflüge erfordern die allerhöchste Aufmerksamkeit des verantwortlichen Lehrpersonals. Der zusätzliche Aufwand, von mehr als zwanzig Schüler*innen Fahrkarten einzufordern, bereitzuhalten, und gegebenenfalls einige einzukaufen, ist für die Lehrkräfte zeitraubend. Zusätzlich sind in Zeiten der Teuerung Öffi-Tickets ein Kostenfaktor, der einen Schulausflug gleich noch einmal teurer werden lässt. Die Lösung ist einfach: Gratis-Öffis für Schüler*innen auf Ausflügen und bei Schulveranstaltungen in Salzburg. In Vorarlberg gibt es beispielsweise mit dem Schulsportticket und Schulkulturticket bereits freie Fahrt für Schulen. Alle Schulklassen in Vorarlberg haben Zugang zu Freifahrtickets zu Sport- und Kulturstätten innerhalb des Verbundgebietes des Verkehrsverbund Vorarlberg. In einem passwortgeschützten Bereich können Lehrer*innen die Freifahrtickets (VVV-Schulsporttickets und VVV-Schulkulturtickets) auf der Homepage vmobil.at des Verkehrsverbund Vorarlberg für die ganze Klasse und die Begleitpersonen direkt erstellen und gleich ausdrucken.

In diesem Zusammenhang stellen die unterzeichneten Abgeordneten den

Antrag,

der Salzburger Landtag wolle beschließen:

1. Die Salzburger Landesregierung wird aufgefordert, zusammen mit dem Salzburger Verkehrsverbund die kostenlose Öffi-Nutzung für Schüler*innen und Lehrpersonen bei Ausflügen und Schulveranstaltungen in Salzburg umzusetzen.
2. Dieser Antrag wird dem Ausschuss für Infrastruktur, Digitalisierung und Mobilität zur weiteren Beratung, Berichterstattung und Antragstellung zugewiesen.

Salzburg, am 8. November 2023

Heilig-Hofbauer BA MBA eh.

Mag.^a Dr.ⁱⁿ Humer-Vogl eh.

Mag.^a Berthold MBA eh.